

Kommission Statistik Jahresbericht 2022

Im vergangenen Jahr beschäftigte sich die Kommission Statistik hauptsächlich mit dem ersten thematischen Zusatzmodul, welches in einem regelmässigen Erhebungsturnus die schweizerische Bibliotheksstatistik ergänzen soll.

Auf der Basis der schon im Vorjahr erarbeiteten inhaltlichen Schwerpunkte und einer Gewichtung der möglichen Variablen anhand einer Umfrage bei den Bibliotheken befassten sich die Kommissionmitglieder namentlich mit der Auswahl und der Definition der festgehaltenen Variablen zum Thema «Personal». Dabei sollten Aspekte wie Geschlechterverteilung, Funktion innerhalb der Bibliothek, Beschäftigungsgrad, Finanzierung und die Ausbildung berücksichtigt werden. In Zusammenarbeit mit dem Bundesamt für Statistik (BFS) konnte das thematische Modul «Bibliothekspersonal» Ende September den Bibliotheken vorgestellt werden. Es wird 2023 erstmals erhoben.

Einige Mitglieder der Kommission Statistik bemühten sich in einer separaten Arbeitsgruppe «SLSP-Bibliotheken» um die Verbesserung der Datenqualität für die Erhebung der Variablen der schweizerischen Bibliotheksstatistik. Die Arbeitsgruppe hat SLSP entsprechende Empfehlungen zukommen lassen.

Ein weiterer Schwerpunkt 2022 war die Diskussion mit dem BFS betreffend den Termin der Publikation der schweizerischen Bibliotheksstatistik. Der zwischen Bibliosuisse und dem BFS schliesslich ausgearbeitete Kompromissvorschlag sieht eine Veröffentlichung in zwei Tranchen vor.

Personelles:

Ende Februar verliess die Präsidentin Susanne Uhl die Kommission Statistik. Wir danken ihr herzlichst für ihre unermüdlichen und beharrlichen Interventionen und Arbeiten im Hinblick auf die Revision der schweizerischen Bibliotheksstatistik. Ebenso verliess im Juni Lukas Hefti die Kommission. Wir bedanken uns vielmals für 9 Jahre intensiver Auseinandersetzung mit Statistikfragen und sachdienlicher Beratung der Kommission.

An der Kommissionssitzung vom 27. April wurde Kathrin Marthaler zur Präsidentin und Nicole Stary (Stadtbibliothek Baden) und Florian Gredig (Geschäftsstelle Bibliosuisse) zu neuen Mitgliedern der Kommission gewählt.